

Je m'appelle Jacques Raporte
Je suis un ancien résistant de
88ans ! qui résiste !

Après mûres réflexions, si j'ai flouté
ma maison, ma thèbaïde, sur le causse de
Sⁿ Etienne qui plonge dans la Dordogne au
Pas du Rayse, près de Souillac, ce n'est pas
par hasard, mais par amour de la nature.

En effet, ici comme partout ailleurs
sur les causses, la nature n'a pas encore été
touchée par la pollution qui pourrait compro-
mettre son équilibre à tout jamais.

Ici, sur le causse la vie est rude et saine
comme le climat. C'est dans ce contexte que
des paysans éleveurs de moutons ou de chèvres
ont choisi de vivre, petitement sans doute
mais heureux et libres de respirer l'air vif
et pur, par fumé par l'abondante végétation
florale.

Ils sont conscients de la valeur immense
de ce patrimoine et ne sont pas prêts à le
sacrifier pour la réalisation du "Permis de Brivo"
relatif à l'exploitation du gaz de schiste* et

En simple citoyen, conscient de mes
responsabilités vis à vis des générations futures,
à dix huit ans je me suis engagé dans la
résistance pour combattre le laxisme.

Tout au long de ma longue vie j'ai con-
tinué le combat contre tout ce qui ne
relèverait pas des valeurs républicaines, de
la démocratie.

21
Je me suis battu systématiquement
pensant que les travailleurs qu'ils qu'ils
société, doivent avoir le droit de participer
à l'élaboration de la société dans laquelle
ils vivent et pour laquelle ils produisent.

Depuis plus de dix ans, en tant que
président de l'A.N.A.P.R.* du Sarladais, je vais
avec une équipe à la rencontre des élèves
dans les lycées et collèges.

Cela pour leur expliquer le fascisme et
le comment du Nazisme et parallèlement
les raisons de notre engagement à le
combattre.

Pour ma part j'essaie de les mettre en
face de leurs fonctions et lourdes responsabilités
de citoyen, qu'ils vont avoir à remplir
avec ceux de leur vie, pour l'avantage d'humanité.

Nous, anciens résistants, forts d'une
longue expérience, avons le devoir d'accom-
pagner les jeunes générations souvent très
loin de la réalité, afin qu'elles soient mieux
armées contre le racisme, l'antisémitisme,
la xénophobie et le nationalisme, qui comme
les religions sont des ferments de guerre.

Ils doivent être très vigilants à l'égard
des dictatures, d'où qu'elles viennent et se
rappeler, comme l'histoire le prouve ample-
ment, que rien n'est jamais acquis !

Qui aurait pu imaginer seulement
l'idée que l'on puisse saccager le Causses
et la vallée de la Dordogne au profit de
l'extraction d'un gaz fossile qui, comme
le pétrole n'est pas une énergie renouvelable

et que risquer d'être préjudiciable à l'environnement naturel

Devant l'éventualité d'une prise de décisions unilatérales, il est urgent que les citoyens prennent conscience de leur rôle dans la société.

Il faut que le bon sens s'impose aux appétits financiers qui tentent de se justifier en évoquant de possibles créations d'emplois.

Si ce projet funeste voyait le jour il en serait fini de la petite paysannerie de l'élevage et aussi du tourisme, mais de tout cela il n'est question dans leur programme qui ne se soucie que du rapport direct de l'opération.

La qualité de vie que nous avons jusqu'ici conservée dépend de notre action, de l'action de résistance du peuple qui dans sa grande sagesse mérite d'être entendu.

A St Etienne de Souillac

15 Mai 2013

J. Raptis

* - de Houille

* - Association nationale des anciens combattants de la résistance.